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Теоретические проблемы права

М.Н. Марченко, доктор юридических наук, профессор, заслуженный деятель науки РФ, заведующий кафедрой теории государства и права и политологии юридического факультета МГУ

О соотношении общей теории государства и права и теории государства и права
России

В статье рассматривается круг вопросов, касающихся соотношения общей теории государства и права и теории государства и права России. Автор исходит из того, что общая теория государства и права является основой формирования и развития теории российского государства и права.

Ключевые слова: общая теория государства и права, Россия, основа.

Article deals with issues concerning the relationship of general theory of state and law with the theory of Russian state and law. The author presumes that the general theory of state and law is the basis for the formation and development of the theory of the Russian state and law.

Keywords: general theory of state and law, Russia, basis.

История государства и права

В.А. Томсинов, доктор юридических наук, профессор, заведующий кафедрой истории государства и права юридического факультета МГУ 

Условия действительности договора в проекте Гражданского уложения Российской империи конца XIX — начала XX в.

Статья посвящена разработке норм об условиях действительности договора при составлении проекта Гражданского уложения Российской империи в конце XIX — начале ХХ в.

Ключевые слова: Гражданское право России, проект Гражданского уложения Российской империи, обязательственное право, договор.
The article is devoted to the elaboration of norms on the conditions of validity of the Treaty in the drafting of The civil code of the Russian Empire in the late XIX — early XX century.

Keywords: Civil law of Russia, draft Civil code of the Russian Empire, law of obligations, contract.

П.Л. Полянский, доктор юридических наук, профессор кафедры истории государства и права юридического факультета МГУ 

К вопросу об обычае как источнике права в Советской России в 1917–1921 гг.

Статья посвящена обычаю как источнику права в период становления советской государственности до новой экономической политики (1917–1921 гг.). Автор на примере новых материалов доказывает, что дореволюционные обычаи, связанные с семейно-имущественными разделами в крестьянской среде, применялись местными и центральными советскими органами вплоть до того момента, как эти обычаи стали буквой закона в период нэпа.

Ключевые слова: Россия, советское государство и право, история права, обычай, крестьянский двор.

We consider peasant’s custom as a source of law during the period of founding of Soviet State and Civil War (1917–1921). We proved that in this period central and local Soviet authorities used pre-revolutionary custom in adjudication of division of peasant’s property.

Keywords: Russia, Soviet State and Law, history of law, custom, homestead.

Вопросы сравнительного правоведения

Т.В. Мазуркова, кандидат юридических наук (юридический факультет МГУ)

Апелляционная юрисдикция Тайного совета Великобритании: рождение доктрины

В статье рассматриваются вопросы истории Тайного совета Великобритании, правовая природа его апелляционной юрисдикции, роль королевской прерогативы и Тайного совета в осуществлении колониальной политики Великобритании. Значительное место отводится правовым вопросам осуществления права на апелляцию из колоний и доминионов в Тайный совет.

Ключевые слова: Тайный совет, королевская прерогатива, апелляционная юрисдикция. королевская хартия, право на апелляцию.

[bookmark: _GoBack]The article deals with the history of the Privy Council of Great Britain, legal nature of its appellate jurisdiction, role of royal prerogative and the Privy Council in the implementation of British colonial policy. Significant place is given to the legal issues of the implementation of the right of appeal from the colonies and dominions to the Privy Council.

Keywords: Privy Council, Royal prerogative, appellate jurisdiction, Royal charter, right of appeal.

Ф.М. Аминова, кандидат юридических наук, доцент кафедры международного права и сравнительного правоведения юридического факультета Российско-Таджикского (Славянского) университета (РТСУ) 

Проблемные аспекты донорства половых клеток в рамках защиты прав ребенка
в Республике Таджикистан

В статье рассматривается правовое положение донора половых клеток по законодательству Республики Таджикистан. Автор обращает внимание на проблемы такого регулирования и обосновывает необходимость введения законодательного запрета на донорство половых клеток путем внесения изменений в Кодекс здравоохранения Республики Таджикистан.

Ключевые слова: донор, человеческая жизнь, потенциальные родители, фертильность, медицина, права и законные интересы ребенка.

The article discusses the legal status of the germ cells donor according to the legislation of the Republic of Tajikistan. The author draws attention to the problems of such regulation and justifies the need for a legislative ban on donation of germ cells by amending the Health Code of the Republic of Tajikistan.

Keywords: donor, human life, potential parents, fertility, medicine, rights and legitimate interests of the child.
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Развитие суверенного иммунитета в Великобритании в конце XIX — начале XX в.
(статья вторая) 

Настоящая статья продолжает цикл работ о проблеме суверенного иммунитета. Особое внимание уделяется формированию устойчивой судебной практики применения абсолютного суверенного иммунитета с конца XIX по первую половину XX в.

Ключевые слова: Великобритания, иммунитет, суверенитет, суверенный иммунитет, юрисдикционный иммунитет, абсолютный иммунитет, Мигелл против Султана Джохор (1894), Порто Александре (1920), Кристина (1938).

This article extends the cycle of works on the problem of sovereign immunity. The accent in this article is the formation of the stable judicial practice of applying absolute sovereign immunity from the end of the XIX — the first half of the XX century.

Keywords: the United Kingdom, immunity, sovereignty, sovereign immunity, jurisdictional immunity, absolute immunity, Mighell v. Sultan of Johore (1894), the Porto Alexandre (1920), the Christina (1938).
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Пробелы в законе и неопределенность права

Настоящая статья посвящена проблеме неопределенности права, а также пробелам в законе, которые рассматриваются в качестве причины возникновения правовой неопределенности. Изучается судебное толкование понятий «неопределенность права» и «пробел в законе», а также анализируется соотношение исследуемых правовых явлений. В статье предлагается применять экономический анализ права с целью преодоления правовой неопределенности и заполнения пробелов.

Ключевые слова: пробелы в законе, правовая неопределенность, правовая лингвистика, экономический анализ права.

The paper examines the problem of legal uncertainty and legal gaps which are considered as the cause of legal uncertainty. The judicial interpretation of the concepts “legal uncertainty” and “gaps in the law” are studied. The author analyses the ratio of the studied legal phenomena. It is proposed to eliminate legal uncertainty and to bridge gaps in the law by means of law and economics.

Keywords: gaps in the law, legal uncertainty, legal language, law and economics.
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Построение системы хозяйственных обществ: перспективы законодательного
регулирования

Настоящая статья посвящена рассмотрению проблем, возникших в результате унификации правового регулирования деятельности хозяйственных обществ. В работе исследуются вопросы построения единой системы хозяйственных обществ, выявляются коллизии норм корпоративного права, предлагаются варианты их устранения. Особое внимание автор уделяет рассмотрению способов ограничения корпоративных прав, ставших едиными для участников всех непубличных обществ.

Ключевые слова: закон о хозяйственных обществах, корпорация, хозяйственное общество, корпоративные права, акции, ограничение прав, непубличное общество.

The article is devoted to consideration of the problems which have resulted from unification of legal regulation of activity of companies. Questions of creation of uniform system of companies are examined, collisions of norms of corporate law come to light, ways of their elimination are offered. The author pays special attention to consideration of ways of restriction of the corporate rights which have become uniform for participants of all private companies.

Keywords: companies law, corporation, company, corporation rights, shares, restriction of rights, private companies.
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